

LES CONFLITS SOCIAUX

L'application des 40 heures au commerce de détail

Une lettre des représentants des organisations patronales du Nord aux principaux ministres intéressés

A la suite de la réunion de la Commission chargée d'étudier les modifications à apporter au décret du 31 mars, relatif à l'application de la semaine de 40 heures dans le commerce de détail, la lettre suivante a été adressée par les représentants qualifiés des organisations patronales, à MM. Léon Blum, président du Conseil, Bastid, ministre du Commerce; Lebas, ministre du Travail; Spinasse, ministre de l'Economie nationale; Daladier, vice-président du Conseil, et Chauvigné, ministre d'Etat.

Monsieur le Ministre, Au moment où vous allez être appelé à donner votre avis au sein du Conseil des ministres sur la question de dérogation à apporter, pour la durée de l'Exposition, au régime des 40 heures dans le commerce de détail, j'ai l'honneur de préciser devant vous la position de nos organisations adhérentes.

Parlant au nom de tous les commerces de détail de Paris et de la province, nous avons demandé le roulement du second jour de repos hebdomadaire sur les six jours ouvrables de la semaine, c'est-à-dire que les jours de repos seraient tous les trois semaines le samedi et le dimanche, soit sur le dimanche et le lundi, soit sur le dimanche et le mardi, soit sur le dimanche et le mercredi, soit sur le dimanche et le jeudi, soit sur le dimanche et le vendredi.

Le ministre du Travail reçoit une délégation d'ouvriers de l'arrondissement de Lille

Paris, 4 mai. — Le ministre du Travail a reçu une importante délégation des ouvriers de l'arrondissement de Lille et du département du Bas-Rhin.

Les grévistes de la Cité hospitalière de Lille restent sur leurs positions

Mardi matin, les grévistes des chantiers de la Cité hospitalière de Lille se sont réunis pour entendre le compte rendu de l'entrevue que leurs mandataires avaient eue avec les entrepreneurs.

Une manifestation des chômeurs d'Auxerre

Auxerre, 4 mai. — Lundi les ouvriers chômeurs de la ville d'Auxerre, auxquels s'étaient jointes diverses personnalités du Front populaire, ont tenu à l'Hôtel de Ville d'Auxerre, en arborant des pancartes revendicatives.

ROUBAIX

Aujourd'hui, mercredi 5 mai: Aujourd'hui: saint Eulaise, demain, Ascension. Soleil: Lever, 5 h. 36; coucher, 20 h. 10. Lune: Dernier quartier le 3 mai; nouvelle lune le 10.

Le général Niessel de passage à Roubaix

Le général Niessel, ancien membre du Conseil supérieur de la Guerre, Grand officier de la Légion d'honneur, médaillé militaire, président de la Fédération des officiers de réserve de l'Armée de Terre, est en tournée de passage à Roubaix ce mercredi, dans la soirée.

La messe annuelle pour les défunts du Journal de Roubaix

A l'occasion de la Saint-Jean, le personnel du « Journal de Roubaix » fera célébrer le lundi 10 mai, à 8 heures du matin, en l'église Saint-Martin, une messe en mémoire de M. Jean Reboux père, de M. Alfred Reboux père, de M. Alfred Reboux, de M. Jean Reboux, de M. Anne-Marie Reboux, de M. Pierre Reboux, mort au champ d'honneur, de M. Alfred Reboux fils, de M. Paul Reboux et des employés et ouvriers décédés du « Journal de Roubaix ».

Mort de M. André Jacques, président fédéral de la J.O.C.

Une jeune fille tombe du 1er étage d'un appartement, boulevard de Fournies

Elle est sérieusement blessée

La communion solennelle et la confirmation à l'Institution Sainte-Agnès

Un maçon précipité dans le vide, du haut d'un échafaudage, son chef d'équipe

Le Cercle orphonique « Les XL » à Boulogne-sur-Mer

Trop gratter cuit mieux

Les permis de bâtir

Les exercices de la classe de déclamation lyrique du Conservatoire

Le général Niessel

La messe annuelle pour les défunts du Journal de Roubaix

Le général Niessel

La messe annuelle pour les défunts du Journal de Roubaix

Le général Niessel

Le général Niessel

Le Cercle orphonique « Les XL » à Boulogne-sur-Mer

Trop gratter cuit mieux

Les permis de bâtir

Les exercices de la classe de déclamation lyrique du Conservatoire

Le général Niessel

La messe annuelle pour les défunts du Journal de Roubaix

Le général Niessel

La messe annuelle pour les défunts du Journal de Roubaix

Le général Niessel

Le général Niessel

COFFRES-FORTS GRUSON

CROIX

Une fête enfantine à l'Union mutuelle croisienne

WATTELOS

WASQUEHAL

Une réunion de propagande à la section de J.O.C. de Saint-Nicolas

BALANCES BASCLES

LA CAISSE D'EPARGNE SERA FERMEE

LA FETE DE JEANNE-D'ARC

VACCINATIONS ANTIVARIOLIQUES

de la mairie avec le concours de M. Minigault, capitaine et de l'adjoint-chef de poste, M. J. P. Topographie. — Demain, jeudi 6 mai (Ascension), à 19 h. aura lieu au Collège de Marais, une fête sous le patronage de la F.N.A. S.O.R. Les membres de l'Association ont été cordialement invités à assister à cette réunion très importante.

Le Cercle orphonique « Les XL » à Boulogne-sur-Mer

Trop gratter cuit mieux

Les permis de bâtir

Les exercices de la classe de déclamation lyrique du Conservatoire

Le général Niessel

La messe annuelle pour les défunts du Journal de Roubaix

Le général Niessel

La messe annuelle pour les défunts du Journal de Roubaix

Le général Niessel

L'évolution de la radio

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

C'est l'étatisation totale. Au profit de quel département ministériel ? On n'est pas, à l'heure actuelle, exactement fixé là-dessus.

La radiodiffusion, depuis qu'elle existe, est officiellement rattachée au Ministère des P.T.T. Ce Ministère est d'ailleurs très jaloux de conserver cette portion de son domaine. Mais il n'y arrive pas sans difficulté et il est même possible qu'il soit dépossédé.

Ceci résulte de cette « découverte » de la puissance et des virtualités de la radio, découverte à laquelle il vient d'être fait allusion. Il y a ici un trésor que chacun convoite et dont chacun rêve de s'emparer. Et les tentatives en ce sens se multiplient.

C'est, en dehors des pouvoirs publics, de grands organismes comme la C.G.T., qui se double d'un organisme qualifié d'« éducatif » et qui considère à la vérité l'éducation comme un excellent moyen de propagande personnelle.

C'est, au sein du Gouvernement, la présidence du Conseil qui s'arroge le droit de multiplier, à tout propos et hors de propos, la transmission de manifestations plus ou moins officielles, de harangues politiques plus ou moins partiales et qui fait, du Radio-Journal de France, tout autre chose qu'un moyen d'information.

C'est la même présidence qui entend exercer un contrôle sur tous les textes parlés, de caractère économique et social, qui passent à chacun des postes d'Etat, ceci, comme l'a déclaré sans ambages M. Moch, afin d'assurer « une unité de doctrine ».

C'est le Ministère de l'Education nationale qui organise ce qu'il nomme la radio scolaire et inonde les stations d'Etat de causeries pour lesquelles on n'a pas encore fait de plan d'ensemble, mais qui feraient néanmoins avec une abondance impressionnante.

C'est le Ministère de l'Agriculture qui, étant donné son importance, réclame le droit de faire, dans chaque station, une causerie chaque soir.

C'est le Ministère de l'Air, celui de l'Hygiène et des Loisirs, et tous les autres, qui veulent se tailler leur part. Les représentants de ces divers départements, qui évidemment ne sont pas sans-filistes, ignorent d'ailleurs qu'avant leur intrusion dans le domaine des ondes, il y avait des émissions du matin au soir, qu'elles étaient organisées régionalement, avec le souci de plaire à tous les auditeurs, et ils avancent sur ce terrain déjà défriché et cultivé avec la grâce d'un éléphant fourvoyé dans un magasin de poteries.

QUELLE EST LA LOTERIE LA PLUS INTERESSANTE DU MONDE ?

Un intéressant travail statistique qui vient d'être fait révèle que la loterie des Régions libérées réunit les caractéristiques les plus attrayantes parmi toutes les loteries d'Etat ou privées.

Les statisticiens s'attaquent à tout. Ils viennent de rechercher quelle est la loterie qui offre à notre pauvre monde le plus de chances de gagner.

En ce qui concerne les lots, par rapport au nombre de billets et aux chances de sortie des numéros gagnants (sans doute grâce aux 2 millions de billets), la Loterie des Régions libérées ressort comme la plus attrayante.

Pour ce qui est des chances de gain des gros lots (1 million 1/2, 1 million, 250.000, 100.000), elle apparaît comme quatre fois et demi plus avantageuse que celle qui lui est la plus près.

Si l'on ajoute les petits et moyens lots pour faire ressortir l'ensemble des chances de souscripteurs par tirage, en considérant la deuxième loterie gratuite que constitue le tirage séparé des lots de consolation attribués aux numéros de talons, c'est encore la Loterie des Régions libérées qui offre onze fois plus de chances de gain que la plus favorisée de ses concurrentes.

CARNET

Naissances

M. et Mme Gustave Vanhoutte-Gaeremynck sont heureux de vous annoncer la naissance de leur fils, Bernard.

M. et Mme Eugène Delerue sont très heureux de vous annoncer la naissance de leur fille, Miette.

M. et Mme Louis Malfait-Filip ont la joie de vous annoncer la naissance de leur fils, Louis.

Funérailles

Mardi, à 9 h. 30, en l'église du Sacré-Cœur, à Armentières, ont eu lieu les funérailles de M. Rodolphe Boldin, directeur de l'Institut professionnel Saint-Louis à Armentières.

Funérailles

Mardi, à 9 h. 30, en l'église du Sacré-Cœur, à Armentières, ont eu lieu les funérailles de M. Rodolphe Boldin, directeur de l'Institut professionnel Saint-Louis à Armentières.

Funérailles

Mardi, à 9 h. 30, en l'église du Sacré-Cœur, à Armentières, ont eu lieu les funérailles de M. Rodolphe Boldin, directeur de l'Institut professionnel Saint-Louis à Armentières.

Une jeune fille tombe

du 1er étage d'un appartement, boulevard de Fournies

Elle est sérieusement blessée

La communion solennelle et la confirmation à l'Institution Sainte-Agnès

Un maçon précipité dans le vide, du haut d'un échafaudage, son chef d'équipe

Funérailles

Mardi, à 9 h. 30, en l'église du Sacré-Cœur, à Armentières, ont eu lieu les funérailles de M. Rodolphe Boldin, directeur de l'Institut professionnel Saint-Louis à Armentières.

Funérailles

Mardi, à 9 h. 30, en l'église du Sacré-Cœur, à Armentières, ont eu lieu les funérailles de M. Rodolphe Boldin, directeur de l'Institut professionnel Saint-Louis à Armentières.

Funérailles

Mardi, à 9 h. 30, en l'église du Sacré-Cœur, à Armentières, ont eu lieu les funérailles de M. Rodolphe Boldin, directeur de l'Institut professionnel Saint-Louis à Armentières.

Une réunion de propagande

à la section de J.O.C. de Saint-Nicolas

BALANCES BASCLES

LA CAISSE D'EPARGNE SERA FERMEE

LA FETE DE JEANNE-D'ARC

VACCINATIONS ANTIVARIOLIQUES

LA FRAUDE

ORDRE DES PERCEPTIONS POUR LE MOIS DE MAI

LA FRAUDE

ORDRE DES PERCEPTIONS POUR LE MOIS DE MAI

LA FRAUDE

WATTELOS

Un pénible accident de la circulation, qui a coûté la vie à un jeune cycliste de Watteelos, s'est produit hier mardi, dans la soirée, au carrefour du Sapin-Vert.

Le jeune cycliste, âgé de 17 ans, tapissier-garnisseur, domicilié 21, rue Houset, revenait de son travail, à bicyclette.

Il suivait la rue de l'Union et s'apprêtait à franchir la rue de Mont-Auxois, lorsque survint, venant de la rue du Sapin-Vert et se dirigeant vers Tourcoing, une automobile au volant de laquelle se tenait M. Raymond Miquet, 37 ans, directeur de La Laitière, demeurant à Watteelos, 52, rue d'Oran.

Pour éviter l'autobus de l'EL.R.T., assurant le service entre la place de Watteelos et « Les Orions », qui stationne à l'angle de la Laitière, le chauffeur de la place du même nom, M. Miquet, qui, jusqu'alors, tenait rigoureusement sa droite, fut contraint de passer au milieu de la chaussée.

C'est à ce moment qu'il aperçut le cycliste. Il s'efforça, par un brusque coup de volant, de le éviter; mais il était trop tard et le jeune Jouveaux, qui, de son côté, n'avait pu freiner, alla heurter de la tête la portière avant-gauche de la voiture.

Il rebomba lourdement sur le sol, tandis que sa bicyclette était projetée en l'air et rebondit sur le trottoir.

Des témoins de l'accident, parmi lesquels M. Lamblin, pharmacien, place du Sapin-Vert, se portèrent au secours de l'infortuné jeune homme qui gisait inanimé et le transportèrent à la pharmacie toute proche.

M. Lamblin lui prodigua les premiers soins, tandis que son mandat par téléphone M. le docteur Clarisse, et que l'on avait le commissaire de police Soufflet et Le Guillou, étaient venus sur les lieux procéder aux premières constatations.

Le corps du jeune Jouveaux — qui appartenait à une famille de quatre enfants dont le chef est mort il y a quelques années à peine — a été transporté au dépôt mortuaire de l'hôpital.

En attendant que les soins de M. Soufflet et Le Guillou, étaient venus sur les lieux procéder aux premières constatations.

WATTELOS

Un pénible accident de la circulation, qui a coûté la vie à un jeune cycliste de Watteelos, s'est produit hier mardi, dans la soirée, au carrefour du Sapin-Vert.

Le jeune cycliste, âgé de 17 ans, tapissier-garnisseur, domicilié 21, rue Houset, revenait de son travail, à bicyclette.

Il suivait la rue de l'Union et s'apprêtait à franchir la rue de Mont-Auxois, lorsque survint, venant de la rue du Sapin-Vert et se dirigeant vers Tourcoing, une automobile au volant de laquelle se tenait M. Raymond Miquet, 37 ans, directeur de La Laitière, demeurant à Watteelos, 52, rue d'Oran.

Pour éviter l'autobus de l'EL.R.T., assurant le service entre la place de Watteelos et « Les Orions », qui stationne à l'angle de la Laitière, le chauffeur de la place du même nom, M. Miquet, qui, jusqu'alors, tenait rigoureusement sa droite, fut contraint de passer au milieu de la chaussée.

C'est à ce moment qu'il aperçut le cycliste. Il s'efforça, par un brusque coup de volant, de le éviter; mais il était trop tard et le jeune Jouveaux, qui, de son côté, n'avait pu freiner, alla heurter de la tête la portière avant-gauche de la voiture.

Il rebomba lourdement sur le sol, tandis que sa bicyclette était projetée en l'air et rebondit sur le trottoir.

Des témoins de l'accident, parmi lesquels M. Lamblin, pharmacien, place du Sapin-Vert, se portèrent au secours de l'infortuné jeune homme qui gisait inanimé et le transportèrent à la pharmacie toute proche.

M. Lamblin lui prodigua les premiers soins, tandis que son mandat par téléphone M. le docteur Clarisse, et que l'on avait le commissaire de police Soufflet et Le Guillou, étaient venus sur les lieux procéder aux premières constatations.

Le corps du jeune Jouveaux — qui appartenait à une famille de quatre enfants dont le chef est mort il y a quelques années à peine — a été transporté au dépôt mortuaire de l'hôpital.

En attendant que les soins de M. Soufflet et Le Guillou, étaient venus sur les lieux procéder aux premières constatations.

de la CRÉMERIE DES MARGUERITES 68, rue du Maréchal Foch

Vous y trouverez le meilleur choix de beurres, fromages, produits frais du jour (petite suisse, fontainebleau, coeurs à la crème), les meilleures marques françaises et étrangères de conserves, de produits délicats spéciaux et de régime, jus de fruits, etc...

Entrée libre Cadeau à tout acheteur Ballons pour les enfants